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Aos nove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, inicia-se a reunião 
extraordinária do Conselho Estadual do FUNDEB para apresentação e discussão das despesas a 
serem lançadas na Lei Orçamentária Anual (LOA) de 2021. Nesta ocasião este colegiado reúne-se 
on-line pelo aplicativo GOOGLE MEET, devido a impossibilidade de reunião presencial, decorrente 
da Pandemia de Coronavírus, onde estão suspensas todas as formas de aglomeração e com o dever de 
distanciamento social entre as pessoas. Participam os (as) seguintes Conselheiros (as): Ana Seres 
Trento Comin (Titular – CEE), Carla Juliane dos Santos Vilar (Titular – UNDIME), Ciro Alamir 
Monticeli (Titular – SEFA), Evandro Guilherme Alves (Titular – Poder Executivo Estadual), 
Fátima Natalina Bof (Titular – FEPAMEF), Giovani Santos Vieira (Titular – AMP), Katia Vania 
Ribeiro de Lima Wagner (Suplente – Poder Executivo Estadual), Leonardo Yoshio de Marco 
Hori (Titular – UPES), Maria Paula Victório (Titular – AMP), Marlene Strechar da Conceição 
(Suplente – SEFA), Sonia Cristina Tomaz Vieira (Titular – SEED), Urçula Carina Zanon (Titular 
– FEPAMEF), William Cezar Rosa (Suplente – SEED). A Conselheira Presidente Urçula Carina 
Zanon faz a abertura da reunião, apresenta e agradece a presença da convidada Senhora Amalia 
Barrionuevo Theodoro, Coordenadora do GOFS/IO/SEED (Grupo Orçamentário e Financeiro 
Setorial da Secretaria de Estado da Educação e do Esporte), que fará a apresentação dos limites 
orçamentários para composição da Proposta da Lei Orçamentária Anual – PLOA 2021. Já com a 
palavra, a Senhora Amália Barrionuevo Theodoro e com a apresentação das telas a Conselheira Katia 
Vania Ribeiro de Lima Wagner, informa da dificuldade em elaborar o Projeto  PLOA 2021 devido a 
pandemia, pois os limites que foram fornecidos estão bastante limitados e com dificuldade de 
alocação de todas as despesas. O recebimento dos limites orçamentários ocorreu em vinte e oito de 
agosto de dois mil e vinte, com prazo para lançamento no sistema dia treze de setembro deste ano e o 
prazo para Secretaria Estadual da Fazenda entregar a PLOA na Assembleia Legislativa do Paraná, é 
dia trinta de setembro de dois mil e vinte, portanto havendo prazo curto para o processo. Diz que 
para as despesas com Pessoal é de R$ 6.470.090.762,00 (Seis bilhões, quatrocentos e setenta 
milhões, noventa mil, setecentos e sessenta e dois reais), com Custeio é de R$ 1.058.085.194,00 (Um 
bilhão, cinquenta e oito milhões, oitenta e cinco mil e cento e noventa e quatro reais), com 
investimentos de R$ 301.672.325,00 (Trezentos e um milhões, seiscentos e setenta e dois mil e 
trezentos e vinte e cinco reais), totalizando R$ 7.829.848.281,00 (Sete bilhões, oitocentos e vinte e 
nove milhões, oitocentos e quarenta e oito mil, duzentos e oitenta e um reais). Menciona que há uma 
grande preocupação quanto aos tetos orçamentários estabelecidos para o exercício de 2021. Fazendo 
um comparativo com o ano de dois mil e vinte, apresenta o quadro abaixo: 

LOA (a) Orçam. Atual (b)
Pessoal 6.410.411.039  6.087.129.396       6.945.975.644       6.470.090.762   6% -7%
Custeio 1.381.012.130  1.341.350.416       1.614.051.873       1.058.085.194   -21% -21%
Investimentos 28.700.993        140.277.227           262.327.995           301.672.325       115% 115%
Total 7.820.124.162  7.568.757.039       8.822.355.512       7.829.848.281   3% -11%

Tipo de Ação/Despesa Empenhado 
2019

2020 PLOA 2021         
(c)

PLOA 2021 
(d)=(c)/(a)

PLOA 2021 
(e)=(c)/(b)

 
Na despesa de pessoal apresenta um déficit de 7% (sete por cento) seguindo a mesma forma no item 



custeio que teve uma queda de 21% (vinte e um por cento). Em Investimento, houve um aumento de 
115% (cento e quinze por cento) considerando que ainda que este valor não está aprovado 
legalmente, podendo ter alguma intervenção, já que o Banco Inter Americano (BID) alocou no teto 
orçamentário para 2021, o valor de 160 milhões (cento e sessenta) porém houve uma informação que 
seria tirado esse teto orçamentário. Ainda não verificado se já fora excluído do Sistema SEFANET. 
Lembrando que os limites estão sofrendo alterações todos os dias. Mas ainda está exatamente dentro 
do limite constitucional. Quanto a distribuição de recursos por unidade, apresenta a tabela abaixo:  
TOTAL POR GRUPO SEED FUNDEPAR IPCE CEP
1 - PESSOAL E ENCARGOS SOCIAIS 6.425.308.257        2.539.303                11.526.987              32.616.216         
3 - OUTRAS DESPESAS CORRENTES 798.889.580            217.369.678            33.858.054              5.967.881           
4 - INVESTIMENTOS 257.866.312            39.085.944              2.941.500                1.878.569           
TOTAL 7.482.064.149        258.994.925            48.326.541              40.462.666          
Valores distribuídos entre a Secretaria de Estado da Educação, Fundepar, IPCE (Instituto Paranaense 
de Ciência do Esporte) e do Colégio Estadual do Paraná. Quanto a distribuição de recursos por 
diretoria, apresenta a tabela abaixo:  

Diretoria Recurso Estadual Recurso Federal Valor R$
CEE 2.785.300 2.785.300
DEDUC 372.706.807 52.269.484 424.976.291
DG 6.550.782.944 6.550.782.944
DPGE 45.869.380 50.453.290 96.322.670
DTI 100.101.190 1.362.340 101.463.530
GAB - BID 177.678.174 177.678.174
IPCE-JOGOS 14.348.664 14.348.664
PARANAEDUCAÇÃO 21.510.000 21.510.000
FUN/DIT-MERENDA 75.000.000 75.000.000

TOTAL 7.285.782.458 179.085.114 7.464.867.572  
Demonstra as principais despesas e distribuição por diretoria, vale lembrar que no valor de R$ 
6.550.782.944,00 (Seis bilhões, quinhentos e cinquenta milhões, setecentos e oitenta e dois mil, 
novecentos e quarenta e quatro reais) no item DG, inclui todas as despesas de pessoal. Quanto as 
principais ações da Secretaria de Estado da Educação e do Esporte apresenta a tabela abaixo: 

 
A Avaliação / Prova Paraná já está sendo executada e deve ter continuidade para o próximo ano. Na 
questão do valor de obras ainda não está totalmente definido, possivelmente haverá entrada de valor 
do Banco Inter Americano (BID). Quanto ao histórico de entrada dos recursos do FUNDEB 



destinados ao Estado do Paraná destaca-se o quadro abaixo: 

 
Total de entrada até agosto R$ 2.835.658.349,90 (Dois bilhões oitocentos e trinta e cinco milhões, 
seiscentos e cinquenta e oito mil, trezentos e quarenta e nove reais e noventa centavos) mais R$ 
1.292.000.000,00 (Um bilhão, duzentos e noventa e dois milhões) totalizando R$ 4.127.658.349,90 
(Quatro bilhões, cento e vinte e sete milhões, seiscentos e cinquenta e oito mil, trezentos e quarenta e 
nove reais e noventa centavos), resulta em um déficit de 390.028.060,00 (Trezentos e noventa 
milhões, vinte e oito mil e sessenta reais) valor este que não se pode contar para o próximo ano. Com 
o limite orçamentário da lei R$ 3.885.635.100,00 (Três bilhões, oitocentos e oitenta e cinco milhões, 
seiscentos e trinta e cinco mil e cem reais), e o total orçamentário de hoje, teremos um déficit de R$ 
632.051.310,00 (Seiscentos e trinta e dois milhões, cinquenta e um mil e trezentos e dez reais) 
somente no FUNDEB. E para finalizar, apresenta alguns pontos críticos, como o Déficit em Pessoal 
de R$ 475.000.000,00 (Quatrocentos e setenta e cinco milhões), déficit no Auxílio Transporte de R$ 
415.000.000,00 (Quatrocentos e quinze milhões), teto orçamentário na fonte 100 – Tesouro de R$ 
474.000.000,00 (Quatrocentos e setenta e quatro milhões). Diz que só para auxílio será necessário R$ 
645.000.000,00 (Seiscentos e quarenta e cinco milhões), e ainda existem os programas, cita os 
exemplos: Ganhando Mundo, Cívico Militar, Merenda e outros. Que, para atendimento será 
necessário complementar com a fonte 100 porque os recursos do salário educação não são 
suficientes. Sinaliza que, por enquanto com o limite estipulado não existe possibilidade de inclusão 
de novos projetos. Lembrando que a Secretaria de Estado da Educação e do Esporte encaminhará a 
versão final da LOA 2021 a este Conselho para conhecimento e se necessário agendar uma nova 
reunião. A Conselheira Ana Seres Trento Comin, questiona com relação a capacitação que deveria 
acontecer, é ressaltado ainda que a capacitação com o Professor Jacir Bombonato Machado, que 
estava pré agendada para a data de hoje ficará para o mês de outubro devido a problemas de agenda. 
Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, Secretária Executiva deste Conselho, lavrei 
a presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 
 


